

CARTA DEL PRESIDENTE Y DE LA SECRETARIA GENERAL

Carta del Presidente y de la Secretaria General

Sonsoles Martín Santamaría y Antonio M. Echavarren

Queridos miembros de la RSEQ:

Tras ocho años al frente de la RSEQ, ha llegado el momento del relevo para dar paso a un nuevo Equipo de Gobierno, que estará liderado por Fernando Cossío como Presidente y Elena Junquera como Secretaria General.

Desde el primer momento quisimos contar con Equipos diversos, de modo que las distintas opiniones y sensibilidades estuvieran representadas en la dirección de la RSEQ, siguiendo la tradición de nuestra sociedad en las últimas décadas. La primera medida que acometimos en 2018 fue la adopción de un nuevo sistema de distribución de subvenciones a Grupos y Secciones Territoriales, con el objetivo de reducir drásticamente los remanentes en cuentas corrientes y potenciar así las actividades de la RSEQ. Esta actuación se acompañó de una reestructuración y profesionalización de la Oficina Técnica y de una importante racionalización de nuestra estructura económica interna. Así mismo, la modernización de las páginas web de la RSEQ y la revista *Anales de Química de la RSEQ*, de las páginas web de los Grupos y Secciones Territoriales y las redes sociales ha contribuido a la dinamización de nuestra sociedad. Naturalmente, todas estas acciones —que han contribuido a una mayor transparencia en la gestión de la sociedad— no habrían sido posibles sin la colaboración constante de las distintas Juntas de Gobierno y del personal de nuestra Oficina Técnica.

En este periodo, la RSEQ ha seguido creciendo en número de miembros, pasando de 4.100 en 2018 a más de 5.600 en la actualidad. Con ello, nos situamos entre las sociedades de Química más importantes de Europa y como la sociedad científica española con mayor número de socios, tal como hemos destacado repetidamente en numerosos foros. Es especialmente significativo el rejuvenecimiento de la RSEQ, que ha aumentado del 39% al 48% el porcentaje de miembros menores de 40 años. Asimismo, se han creado cinco nuevos Grupos Especializados y se ha dinamizado la actividad de las Secciones Territoriales.



Antonio M. Echavarren y Sonsoles Martín Santamaría llegando a la Ciudad de las Artes y las Ciencias de Valencia en la entrega de Premios RSEQ 2025.

En lo que respecta a las reuniones bienales, tras la reunión celebrada en San Sebastián en 2019, la pandemia de la COVID-19 nos obligó a organizar excepcionalmente un "RSEQ Symposium" telemático en septiembre de 2021 y, posteriormente, Bienales consecutivas en Granada (2022) y Zaragoza (2023), hasta recuperar finalmente el ritmo habitual con la edición celebrada en Bilbao en 2025.

También hemos renovado nuestros Estatutos en tres ocasiones, logrando la transición de sociedad sin ánimo de lucro a entidad de utilidad pública en 2024 y, finalmente, a entidad de carácter social. Otro de los logros destacables ha sido la consolidación de la organización de las Olimpiadas de Química en sus niveles local, nacional e internacional. También lo ha sido la consolidación de nuestra presencia en las estructuras europeas de EuChemS y Chemistry Europe. Por otra parte, siguiendo la senda marcada por anteriores Equipos de Gobierno, los premios otorgados por la RSEQ se han afianzado como unos de los más prestigiosos en el ámbito de la química en España. Ahora, en línea con nuestra política de descentralización, la ceremonia de entrega de los premios RSEQ se celebra en diferentes lugares de nuestra geografía donde hay presencia de estudios universitarios de Química.

El número de agradecimientos sería demasiado extenso para recogerlo aquí. Como señalábamos más arriba, este ha sido un esfuerzo colectivo, impulsado por los Equipos de Gobierno de estos años y respaldado por las Juntas de Gobierno, sin que resulte sencillo destacar a unos por encima de otros. A todos queremos expresar nuestro agradecimiento. No obstante, queremos recordar especialmente a nuestra compañera M.ª Cruz Moreno Bondi, vocal del Equipo de Gobierno y fallecida en 2022, cuya labor fue fundamental en la creación del Grupo Especializado de Ciencias y Tecnologías (Bio)analíticas.

Para terminar, baste decir que para ambos ha sido un honor liderar durante estos ocho años la sociedad que representa a los químicos de España y haber sido depositarios de vuestra confianza. Ha constituido, sin duda, uno de los mayores orgullos de nuestras trayectorias profesionales.